

## **BAB V**

### **KESIMPULAN**

Pada bab ini penulis akan menguraikan kesimpulan dari skripsi ini yaitu Upaya Uni Eropa mendorong Demokratisasi dan Pasar Bebas di Ukraina tahun 2014. Berawal dari Uni Eropa sebagai organisasi internasional yang mempunyai tujuan antara lain pembangunan berkelanjutan berdasarkan pertumbuhan ekonomi dan stabilitas harga yang seimbang, ekonomi pasar yang sangat kompetitif dengan lapangan kerja dan kemajuan sosial serta perlindungan sosial kemudian meningkatkan kohesi ekonomi, sosial dan teritorial serta solidaritas antar negara anggota maka penting bagi Uni Eropa mengimplementasikan tujuannya tersebut.

Untuk mengimplementasikan tujuan tersebut perlu sebuah strategi dan alat, dalam hal ini strategi bisa dikaitkan dengan cara kerja kebijakan dan dalam hal ini alat yaitu Uni Eropa itu sendiri. Uni Eropa sebagai organisasi Internasional memiliki kebijakan luar negeri untuk negara-negara tetangga yaitu antara lain ada TACIS, MEDA dan ENP.

European Neighbourhood Policy yang disingkat ENP adalah sebuah kebijakan dari Uni Eropa untuk mengatasi negara – negara yang berada di pinggiran negara eropa dalam rangka reformasi ekonomi dan perdagangan, kebijakan imigrasi, reformasi institusional, penelitian terpadu dan pendidikan tinggi untuk sebuah tujuan besar yaitu membuat lingkaran kestabilan, harmonis dan negara makmur di sekitar Uni Eropa

Kemudian penulis menganalisis upaya Uni Eropa dalam pembuatan kebijakan ENP di dalam Uni Eropa kebijakan harus di melalui prosedur yang diawali dari Komisi Eropa, Komisi Eropa lah yang mempunyai kewenangan untuk menginisiasi kebijakan baru dan hasilnya berupa proposal dalam hal ENP nama proposalnya adalah The Wider Europe. Kemudian setelah proposal jadi dikirim ke Parlemen Eropa dan Dewan Uni Eropa sebagai lembaga legislasi, ketika di kedua lembaga legislasi proposal tersebut di setuju maka kebijakan tersebut sudah mulai berlaku, ENP sendiri mulai berlaku pada tahun 2014.

Pilar penting dalam ENP yang penulis analisis adalah upaya promosi demokratisasi dan pasar bebas di negara – negara yang mengikuti kebijakan ENP, upaya promosi demokrasi melalui dua cara yaitu top – down dan bottom – up. Kemudian upaya mendorong pasar bebas yaitu melalui cara menghilangkan hambatan perdagangan dan mengusahakan seluruh negara yang bergabung dalam internal market Uni Eropa.

Dalam hal ini Uni Eropa dan Ukraina menjalin hubungan kontraktual pada tahun 1994 dengan menandatangani Persetujuan Kemitraan dan Cooperation Uni Eropa-Ukraina (PCA) yang mulai berlaku pada tahun 1998 yang kebijakan PCA kini telah masuk dalam kerangka ENP.

Upaya demokratisasi dari Uni Eropa untuk Ukraina tahun 2014 yaitu melalui terciptanya reformasi Undang – Undang tentang pemilihan presiden dan pembentukan Panel Penasihat Internasional dll. Kemudian upaya promosi pasar bebas melalui pemijaman uang untuk kelancaran perekonomian di Ukraina yang jumlahnya sangat besar.